
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, ме-
стами небольшие кратковременные дожди, местами 
– с грозой; ветер северо-восточный, умеренный, при 
грозе местами до 17 м/c; температура +28…+33.

16 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, в отдельных районах – 
умеренный кратковременный дождь, гроза; ветер 
северо-восточный, умеренный, при грозе местами 
до 15 м/c; температура ночью +12…+17, днём 
+26…+31.

17 августа по области – переменная облачность, 
небольшая облачность, без осадков; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью +12…
+17, днём +28…+33.
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ВРемя ноВостей

Дороги – безопасные и качественные
В 2017 году отремонтируют почти 200 километров дорог Во-

ронежской области.
В рамках проекта «Безопасные и качественные дороги» плани-

руется провести ремонт 196,5 километра автодорог, 52,8 киломе-
тра из которых – федерального значения, сообщает пресс-служба 
правительства Воронежской области. В рамках приоритетного 
проекта ремонт дорожного покрытия выполняют и на городских 
магистралях. Полностью работы завершены на 45 улицах и про-
должаются на 16. До конца года планируется выполнить ремонт 
ещё двух магистралей. 

Ведётся монтаж натяжной арматуры
На энергоблоке №2 Нововоронежской АЭС-2 начались рабо-

ты по натяжению арматуры внутренней защитной оболочки.
На втором блоке строящейся Нововоронежской АЭС-2 (гене-

ральный проектировщик – АО «Атомэнергопроект», генеральный 
подрядчик – Группа компаний ASE) специалисты приступили к 
ключевому событию – натяжению арматуры системы предвари-
тельного натяжения защитной оболочки реактора (СПЗО). По 
информации пресс-службы Группы компаний АSE, впервые в 
рамках программы импортозамещения осуществляется монтаж 
СПЗО отечественного производителя. По графику на обжатие 
оболочки запланирован 61 день. На энергоблоке №1 НВ АЭС-2 
эта процедура заняла 71 день.

Весомое пополнение бюджета
Выросло количество вынесенных судебными приставами-

исполнителями постановлений об ограничении права выезда 
должников за пределы Российской Федерации.

Это прозвучало на заседании коллегии Управления Федераль-
ной службы судебных приставов по Воронежской области. Лишь 
за первое полугодие нынешнего года их количество составило 
11,5 тысячи, тогда как за весь 2016 год подобных постановлений 
было вынесено 12 тысяч. В результате применения данной меры 
принудительного исполнения Управлением в текущем году 
взыскано свыше 30 миллионов рублей. Всего же в консолидиро-
ванный бюджет Российской Федерации в текущем году судебные 
приставы-исполнители Воронежской области перечислили свы-
ше 783 миллионов рублей, информирует пресс-служба УФССП 
России по Воронежской области.

Воронежские таможенники – с «бронзой» 
В Калуге прошёл финал XXII смотра-конкурса само-

деятельного художественного творчества должностных лиц и 
работников таможенных органов Центрального таможенного 
управления – фестиваль искусств «Золотой кадуцей». 

«Золотой кадуцей-2017» был посвящён Году экологии. Во 
время финального шоу на сцену Концертного зала Калужской 
областной филармонии вышли более 150 представителей та-
моженных органов Центрального федерального округа, а также 
представители таможенной службы Беларуси. Хореографический 
ансамбль «Эксперимент» Воронежской таможни занял третье 
место. Исполненный им зажигательный танец «Золотая Венеция» 
сорвал шквал аплодисментов. Зрителей восхитили мастерство 
исполнения сложной современной хореографии и нетривиальная 
идея номера.

Пострадали при нырянии 
В нынешнем купальном сезоне при нырянии с высоты в от-

крытые водоемы вниз головой получили травмы пять человек. 
В прошлом году один такой случай закончился летальным 

исходом. А шесть ныряльщиков получили тяжелые травмы шеи, 
информирует департамент здравоохранения Воронежской об-
ласти. Около 30 процентов случаев гибели на воде в купальный 
сезон связано с употреблением алкоголя. Также следует купаться 
только в специально оборудованных местах, где есть необходимая 
для этого инфраструктура и дежурят спасатели. 

огнеборцы спасают жизни 
В дежурную службу Главного управления МЧС России по 

Воронежской области 10 августа поступило сообщение о по-
жаре в квартире трехэтажного многоквартирного жилого дома 
в областном центре.

Огнеборцы прибыли на место ЧП в считанные минуты. Бла-
годаря оперативным и слаженным действиям пожарных из за-
дымленной зоны эвакуировали шесть человек самовыводом и три 
человека с помощью масок спасаемого. В однокомнатной квартире 
огнём повреждены домашние вещи. Причина ЧП  – неосторож-
ность при курении. В тушении пожара приняли участие две еди-
ницы пожарной техники различного назначения, информирует 
ГУ МЧС России по Воронежской области.

Школьная форма, порт-
фель, учебники, тетради, 
пеналы, ручки, каранда-
ши… ой, а ещё спортив-
ная форма, сменная  
обувь и сумочка для 
неё… Подготовка к 
школе – процесс разори-
тельный и утомительный. 
особенно, если отклады-
вать его на последние 
дни. а у многих именно 
так и получается.

наталья столпоВсКая

О том, во что обойдётся 
семейному бюджету покупка 
всех школьных принадлеж-
ностей, лучше не говорить. 
Здесь каждый ориентируется 
на свой кошелёк и чувство 
меры. Кто-то купит любимому 
чаду самый дорогой школь-
ный ранец по принципу «На 
детях не экономят». А кто-то 
решит ограничиться недорогой 
вещью, потому что иных воз-
можностей у семьи просто нет. 
Наша задача – подсказать, как 
же сэкономить время и деньги 
на сборы школяра. 

Опытные люди рекомендуют 
начинать столь непростое дело 
с составления списка необхо-
димых покупок. Отдельными 
разделами в нём могут стать 
«Мебель и техника», «Одежда и 
обувь», «Учебная литература», 
«Канцелярские принадлежно-
сти». Приобрести всё в одном 
месте вряд ли удастся. Поэтому 
далее можно вписать напротив 
каждого списочного пункта 
– конкретный адрес, куда от-
правитесь за покупками. 

Всё, что касается учебни-
ков и пособий, лучше заранее 
уточнить в школе. Учителя, 
как правило, в курсе, где можно 
приобрести всё необходимое по 
бюджетной цене. Ещё лучше, 
если вместе с родительским 
комитетом вы организуете сов-
местную закупку всей необхо-
димой литературы со скидкой.

Самые дорогостояще пред-
меты, как правило, это компью-
тер и письменный стол ученика 
(или парта). Чаще всего на 
помощь приходит Интернет, 
любезно показывающий раз-

брос цен и адреса магазинов, в 
которых проходят специальные 
акции ко Дню знаний.

Что касается одежды и обу-
ви, то здесь придётся посетить 
множество торговых точек, 
сравнивая цены, и уже потом 
делать покупки. Возможно, 
в магазине спального района 
стоимость окажется демокра-
тичнее, чем в условном цен-
тральном «Детском мире». По-
сетите школьные ярмарки, но 
не спешите сразу всё скупать. 
Там не всё и не всегда стоит 
дешевле. Лучше попросите 
у знакомых на время сборов 
в школу дисконтные карты 
магазинов одежды и обуви. В 
сетевых магазинах к началу 
школьного года вывешивают 
коллекции одежды для детей 
разного возраста. Светлые ру-
башки для мальчиков и блузки 
для девочек, брюки, жилеты, са-
рафаны, юбки – из приличного 

набора вещей можно составить 
удобные комплекты. А в не-
которых магазинах оставить 
заказы, если не хватило вашего 
размера.

Что касается канцтоваров, 
то здесь можно организовать 
закупки по принципу «Оптом 
всегда дешевле»: собраться с 
другими родителями школя-
ров и приобрести в нужных 
количествах тетради, ручки и 
т.п. Кстати, так можно покупать 
не только канцелярию, но и 
детскую одежду, и во многих 
воронежских школах так и по-
ступают.

Наконец, ещё одна палочка-
выручалочка современных 
родителей – Интернет. 

– Обошли все магазины в 
поисках недорогих брюк для 
второклассника, – поделилась 
Юлия Тюрина, мама воронеж-
ского гимназиста. – Дешевле 
1000 рублей ничего не нашли. 

В итоге заказали на одном из 
сайтов брюки школьные за 600 
рублей.

Этот способ покупки многие 
уже давно оценили и активно 
им пользуются. Разведывают 
цены на ближайшем «Школь-
ном базаре», сравнивают с 
предложениями интернет-
магазинов и оформляют за-
казы, в том числе и на такие 
важные мелочи, как краски, 
фломастеры, ластики, клей и 
т.п. Есть, по мнению опытных 
мам, пожалуй, две вещи, ко-
торые не стоит покупать без 
предварительной примерки – 
обувь и школьный рюкзак (или 
ранец). В плане обуви важно 
определиться с размером. А в 
случае с рюкзаком – пощупать, 
насколько прочна его ткань и 
какая у него спинка, которой 
необходимо равномерно рас-
пределять нагрузку на детский 
позвоночник.

Школьный рюкзак  
перевесит кошелёк?

антикризис | Чтобы собрать ребёнка в школу и не спустить на это весь семейный бюджет, нужно продумать  
чёткую стратегию и построить грамотную тактику

5 секретов экономии
«ты нам ещё пригодишься»

Проведите у себя дома инвентаризацию школьных 
принадлежностей. Скорее всего, если ваш ребенок не 
первоклассник, у вас уже скопилось достаточное количество 
каких-то школьных предметов, которыми можно пользо-
ваться и в этом году.

«лишнее – откладываем в сторонку»
Часто покупательский азарт толкает приобретать 

буквально всё, на что упал взгляд. «Нужно – не нужно: 
дома разберёмся». Вот здесь мы вспоминаем про список и 
стараемся педантично следовать ему. Особенно это касается 
абсолютно бесполезных вещей, вроде точилки для каранда-
шей в виде мультяшного персонажа, замысловатых и неудоб-
ных ручек, школьных дневников и тетрадей, украшенных 
нелепыми надписями. Платите не за бренд, а за качество. 
Помните: средства, потраченные на рекламу, производитель 
обязательно включит в стоимость товара. 

«Дайте скидку!»
Не стесняйтесь спрашивать в магазинах, является ли 

та цена, которую вы видите, единственной, и не может ли 
магазин предложить вам что-то более выгодное. Вы ничем 
не рискуете: в случае отсутствия таковых, купите по той цене, 
которая есть, и ничего не сэкономите, или уйдете из этого 
магазина без покупки.

«Вещи с историей»
Нет ничего предосудительного в покупке вещей бывших 

в употреблении. Особенно это касается учебной литературы. 
Поэтому перед тем как пуститься на поиски учебников, обя-
зательно уточните в школьной библиотеке: какие учебники 
можно получить бесплатно, пройдитесь по букинистическим 
«развалам», почитайте объявления на Авито.

«нет уж, мы подождём…»
В конце концов, не все школьные принадлежности по-

надобятся ребёнку вдруг и сразу. Если вы уже опоздали 
с покупкой некоторых вещей, лучше подождать. Стихнет 
ажиотаж, и с холодной головой найдёте по экономной цене 
всё, что осталось в списке. 

Примерный список необходимых  
вещей для школьника
Одежда; Обувь; 
Спортивная одежда и обувь;
 Рюкзак (ранец); 

ШкОльные пРинадлежнОСти:
тетради Ручки Фломастеры Цветные и про-
стые карандаши, краски, мелки Учебники дневник 
 Блокноты  Обложки для книг и тетрадей 
линейки, циркуль, набор угольников, транспортир 
пенал клей точилка для карандашей, ластик 
акварельные краски, кисточки Цветная бумага, 
ножницы, пластилин альбом для рисования
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По подсчётам, которые произвела «Коммуна», чтобы собрать первоклассника,  
потребуется в среднем 10-15 тысяч рублей. А это месячная зарплата каждого пятого  

работающего в регионе.

ЭкологИя

Со дна Воронежского 
водохранилища извлече-
но уже более 250 тысяч 
кубометров донных от-
ложений.

анатолий КруглоВ

Об этом шла речь на совеща-
нии, провёл которое руководи-
тель департамента природных 
ресурсов и экологии Воронеж-
ской области Алексей Каря-
кин. Тема разговора – работа 
по расчистке Воронежского 
водохранилища и укреплению 
берега в районе Петровской на-
бережной. Как отметил генди-
ректор ООО «Водорой» Миха-
ил Сумкин, компания в рамках 
заключенных с департаментом 
госконтрактов проводит работы 
на Воронежском водохрани-
лище с июня 2017 года. Со дна 
водохранилища извлечено уже 
более 250 тысяч кубических ме-
тров донных отложений. Про-
изведено укрепление береговой 
полосы водоёма на площади 20 
гектаров. Компанией запла-
нировано уже к концу августа 
завершить работы и приступить 
к их сдаче, проинформировал 
участников совещания Михаил 
Сумкин. Следующее совещание 
будет проводиться уже на месте 
производства работ, информи-
рует департамент природных 
ресурсов и экологии Воронеж-
ской области. 

Чистят  
водохранилище  
и укрепляют  
берега

анатолий ХрусталЁВ

не хватает денег даже 
на продовольствие

Потому неудивительно, что 
в июле нынешнего года сред-
ний чек среднестатистическо-
го российского горожанина за 
месяц «похудел» на 14 рублей, 
а за год он «просел» на 1,4 про-
цента от своей стоимости. Эта 
тенденция продол-
жится и в ближай-
шей перспективе. 
Об этом свидетель-
ствуют результа-
ты исследования 
об экономических 
настроениях потре-
бителей российских 
регионов по итогам 
июля текущего года, 
проведённого фи-
нансовым универ-
ситетом при Правительстве 
РФ. Воронежская область 
занимает в рейтинге пятую 

строчку снизу, находясь в 
группе регионов с самым 
низким значением этого по-
казателя. Согласно прогнозам 
экспертов, в ряде регионов, 
среди которых Воронежская 
область, можно в ближайшие 
месяц-два ожидать дальней-
шего снижения потребитель-
ской активности, а значит 
и благополучия населения, 
сообщает facto.ru.

Одним из объяснений си-
туации является рост цен. 
В Воронежской области в 
июле 2017 года по сравнению 

с декабрем прошлого года 
цены на продовольственные 
товары повысились на 1,7 
процента. По информации 
пресс-службы Воронежстата, 
стоимость условного (мини-
мального) набора продуктов 
питания в расчёте на месяц 
в июле текущего года по об-
ласти составила 3673 рубля и 
возросла по сравнению с дека-
брем 2016 года на 10,4 процен-
та. Непродовольственные же 
товары в июле текущего года 
по сравнению с минувшим 
декабрем подорожали на 1,1 
процента, а цены и тарифы на 
услуги с начала года в нашем 
регионе повысились на 4,1 
процента, 

По данным Росстата, за 
шесть месяцев нынешнего 

года реальные 
располагаемые 
доходы населе-
ния снизились 
на 1,4 процента. 
При этом ве-
домство указы-
вает, что объём 
сбережений на-
селения за этот 
же период (3,4 
триллиона ру-
блей) был ниже 

на 9,2 процента, чем сбереже-
ния первого полугодия 2016 
года. Несмотря на то, что ре-
альные зарплаты постепенно 

увеличиваются с августа 2016 
года, они по-прежнему нахо-
дятся на докризисном уровне: 
в мае 2017 года реальная зар-
плата составила 96,1 процента 
от уровня мая 2014 года, ин-
формирует kommersant.ru.

Российские пенсионеры 
остаются одной из групп насе-
ления с повышенным риском 
бедности. Более чем половине 
из них – 54 процентам – не 
хватает денег на еду и одежду, 
12 процентам – даже на про-
довольствие. Исследование 
Высшей школы экономики 
и РАН «Российские пенсио-
неры в условиях кризиса» 
утверждает, что основным 
способом поправить свое 

материальное положение для 
пожилых россиян остается 
работа: сейчас после ухода на 
пенсию работают 25 процен-
тов женщин и 19 процентов 
мужчин. Схожую оценку чис-
ла работающих пенсионеров 
ранее давал и Институт со-
циального анализа и прогно-
зирования РАНХиГС.

По данным исследования, 
помимо работы, пенсионеры 
используют и другие способы 
адаптации к кризису. Около 
пяти процентов выращивают 
на продажу овощи, цветы, яго-
ды, ещё 2,4 процента разводят 
с той же целью птицу, рыбу 
и другую живность, 1,5 про-
цента оказывают различные 
услуги (ремонт техники, част-
ный извоз и т. п.), 0,5 процента 
сдают внаём недвижимость.

Основной же сферой для 
экономии у российских пен-
сионеров остаётся сокраще-
ние потребления базовых про-
дуктов питания или же замена 
их самыми дешевыми анало-
гами, утверждает Анастасия 
Мануйлова в kommersant.ru. 
В результате рацион боль-
шинства семей пенсионеров 
всё меньше и меньше соответ-
ствует нормам, рекомендован-
ным Минздравом, отмечается 
в докладе. 
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Россияне всё глубже увязают в долгах
аналитика  | Население частично пытается компенсировать длительное снижение  
реальных денежных доходов заёмными средствами
Согласно опросу ВЦИоМ, проведённому 27 июля и 
1 августа в 130 населённых пунктах 46 областей 
восьми федеральных округов, экономическое по-
ложение страны 55 процентов россиян оценивают 
как среднее, а 25 процентов дают оценку ниже 
среднего. При этом материальное положение сво-
их семей каждый пятый респондент (22 процента) 
оценил отрицательно, сообщает gazeta.ru.

Россияне всё глубже увязают в 
долгах. Так, по итогам первого по-

лугодия 2017 года объём рынка микро-
финансирования достиг 215 миллиардов 
рублей. При этом на займы до зарплаты 
приходится практически четверть от всего 
объема микрофинансового рынка. 

сергей дороХоВ

На территории Воронеж-
ского музея-диорамы собра-
лись кадеты региональных 
институтов МВД, ФСИН и 
Военно-воздушной академии, 
юнармейцы и представите-
ли Воронежского казачьего 
округа, чтобы тепло встретить 
участников автопробега «С 
Востока на Запад России». Он 
стартовал во Владивостоке 5 
июля, охватывает 82 региона 
России и завершится в Сева-
стополе и Минске. 

В Воронеж прибыли десятки 
автомобилей и мотоциклов с 
номерами Липецкой, Тамбов-
ской, Волгоградской областей. 

Их водители стартовали из 
Волгограда.

– После торжественной 
встречи мы, представители 
волгоградской делегации, пере-
дадим следующим участникам 
автопробега икону Покровской 
Божией Матери, штандарт и 
флаг автопробега, – рассказал 
представитель регионального 
отделения ДОСААФ России по 
Волгоградской области Юрий 
Кривобок.

Встретили гостей хлебом-
солью. После завершения бла-
годарственного молебна состо-
ялся праздничный концерт. 13 
августа участники автопробега 
оставили Воронеж и отправи-
лись в Минск. 

С востока на запад – 
через Воронеж 
В столице Черноземья 12 августа состоялась тор-
жественная встреча участников автопробега, по-
свящённого 90-летию со дня образования ДоСааФ 
россии.

В Волгограде автопробег разделился  
на две колонны. Одна направилась в Севастополь,  

а другая – в Минск, через Воронеж. 
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В частности, 
партийная инспекция 
посетила среднюю 
общеобразовательную 
школу №1 Воронежа, 
осмотрела пришкольную 
территорию, ученические 
кабинеты и пообщалась 
с руководством 
учреждения.

Дмитрий Калинин

Инспекцию встретил ди-
ректор, Заслуженный учитель 
России Вячеслав Минаков. 
«Наша школа – самая большая 
в Воронежской области, – рас-
сказал он. – В новом учебном 
году мы планируем принять 
более 1730 учеников. Можно 
с уверенностью сказать, что 

педагоги готовы встретить ре-
бят в чистых и оборудованных 
классах».

Вячеслав Минаков под-
черкнул, что школе активно 
помогает городской депутат-
ский корпус «Единой Рос-
сии». Например, Николай 
Гребенкин профинансировал 
замену дверей на первом этаже, 
а Александр Сысоев выделил 

средства на текущий ремонт: 
к учебному сезону покрасили 
лестницы, привели в порядок 
кабинеты. Помимо этого, здесь 
отремонтировали два больших 
спортивных зала, в одном из 
которых заработает современ-
ное цифровое табло. Во время 
летних каникул была облагоро-
жена и пришкольная террито-
рия: починили все спортивные 
снаряды на стадионе, высадили 
цветочные клумбы, установили 
ограждение.

Кстати, как отметил пред-
седатель Регионального со-
вета сторонников «Единой 
России», депутат Воронежской 
областной Думы, ректор Во-
ронежского государственного 
технического университета 
Сергей Колодяжный, в средних 
школах учат не только основам 
наук, но и другим, не менее 
важным вещам – патриотизму 
и любви к малой родине. «Всем 
нам, а детям так особенно, надо 
больше знать, ценить и уважать 
родной край, а это значит, что 

и сами школы должны вызы-
вать чувство уважения своим 
внешним видом», – подчеркнул 
Сергей Колодяжный.

Ещё одним объектом для 
партийного контроля стала 
школа №1 города Павловска, 
одного из крупнейших рай-
онных центров Воронежской 
области. Она была основана в 
1898 году и с тех пор является 
одной из достопримечатель-
ностей Павловска, радуя взгляд 
богатой архитектурой и опрят-
ным видом. 

Перед началом нового учеб-
ного года здесь, в частности, 
подготовили бесплатные ком-
плекты учебников и учебных 
пособий для всех учеников 
– с 1-го по 11-й классы. Кро-
ме того, особенностью шко-
лы стали информационно-
библиотечный центр с 3D-
кинозалом для показа учебных 
фильмов по естественным 

наукам, книгохранилищем и 
читально-компьютерным за-
лом, а также несколько уголков 
для отдыха (рекреации), чтобы 
дети могли сделать полно-
ценный перерыв в учебном 
процессе. 

Говоря об итогах проверки, 
член «Единой России», руково-
дитель отдела по образованию, 
спорту и молодёжной политике 
администрации Павловского 
района Елена Зубкова отме-
тила: «Павловская школа №1 
успешно прошла подготовку, 
и все подтверждающие акты 
подписаны соответствующими 
контрольными и надзорными 
органами. Можно определенно 
сказать, что претензий к этой 
школе нет, и мы ждем начала 
нового учебного года с хоро-
шим настроением». 

Все подробности смотрите 
на сайте http://voronezh.er.ru

алексей Соловьёв

Одно перечисление имен 
чего стоит – тут и народный 
врач СССР Людмила Ядыкина, 
и академик, почетный граж-
данин Воронежской области 
Иван Хицков, бывший на-
чальник Воронежской высшей 
школы МВД генерал-майор 
милиции в отставке Алек-
сандр Мазуренко, заместитель 
председателя Воронежской 
областной Думы, доктор фило-
софских наук Сергей Рудаков, 
легенда воронежского уголов-
ного розыска Михаил Сидоров, 
член Союза писателей России 
Виталий Жихарев, тележурна-
лист и бард Лариса Дьякова и 
многие другие.

Чтобы не отрываться от 
корней, быть полезным своей 
малой родине, они и объеди-
нились в «Аннинское земля-
чество». Много лет у руля этой 
уникальной общественной 
организации стоял Евгений 
Вихров, имевший за плечами 
большую школу хозяйствен-
ной, партийной и профсоюзной 
работы, руководивший в свое 
время Аннинским районом. 
При нем, а также при посто-
янной поддержке со стороны 
главы Аннинского района Ва-
силия Авдеева, организация 
прошла непростой путь ста-
новления и набрала силу и 
авторитет. Между прочим, 
опыт этого объединения до сих 
пор остается неповторенным и 
нескопированным.

Так как же отметить столь  
серьезную и значимую 

дату? Конечно же, поездкой 
в Аннинский район, знаком-
ством с его сегодняшней жиз-
нью, заботами, проблемами. 
И все, кто смог – а это почти 
сорок человек – ранним утром 
были в автобусе. Стоило ему 
оставить позади себя городские 
кварталы, стоило замелькать за 
окном полям и перелескам, как 
начались негромкие диалоги: 
«А помнишь?» Возвращались в 
давние и не столь давние годы, 
вспоминали, как прокладывали 
дороги, строили животновод-
ческие помещения, убирали 
сахарную свеклу…

Первая остановка на аннин-
ской земле – и эти «А пом-

нишь?» сменились дружным: 
«Вот это да!» То участники 
поездки оказались на производ-
ственной площадке компании 
«Молвест» в Николаевке. Здесь 
пару месяцев назад начал рабо-
тать уникальный завод по суш-
ке кормов. В его запуске принял 
участие губернатор Алексей 
Гордеев. Главным сырьем се-
годня служит люцерна – она на 
окрестных полях возделывается 
почти на двух тысячах гектаров. 
Технология сушки этой высоко-
белковой культуры выверена 
таким образом, чтобы сохранить 
все ее полезные свойства. В 
зависимости от заданной про-
граммы конечным продуктом 
являются или гранулы, или 
очень плотные тюки.

– Мы планируем начать так-
же отжимку сока люцерны, ко-
торый очень питателен, но при 
сушке мы его теряем, – расска-
зал директор завода Владимир 
Мануйлов. – А в целом, когда 
выйдем на полную мощность, 
в год будем производить до 
двадцати тысяч тонн кормов, 
причем значительная часть из 
них относится к так называемо-
му премиум-классу. 

На корма премиум-класса 
огромный спрос в мире, особен-
но в странах не столь дальнего 
от нас Ближнего Востока, и за-
вод в Николаевке со временем 
может выйти на их экспорт. 
Но сегодня первоочередная 
задача – обеспечить высоко-
качественным кормом свое 
поголовье, которое увеличи-
вается буквально с каждым 
месяцем. Неподалеку здесь 
же, в Николаевке, «Молвест» 
возводит современный молоч-
ный комплекс на 3500 голов. 
Первая его очередь на 1200 
голов практически запущена, и 
там уже размещены завезенные 
из Нидерландов высокопро-
дуктивные голштины. А в селе 
Архангельское набирает силу 
еще один молочный комплекс, 
также построенный «Молве-
стом» на аннинской земле.

– Даже в самые трудные 
девяностые годы мы сумели 
сохранить костяк животновод-
ства, – рассказал гостям глава 

Аннинского района Василий 
Авдеев. – Корова для наших 
хозяйств – это живой монет-
ный двор, который «печатает» 
деньги круглый год. А сегодня 
делаем ставку на высокопро-
дуктивные породы, на создание 
надлежащей кормовой базы, на 
современные технологии. Это 
позволило нам в прошлом году 
произвести молока 55 тысяч 
тонн. А за первое полугодие 
нынешнего года его надоено  
35 тысяч тонн.

Новый адрес – и снова: 
«Вот это да!» Это уже дет-

ский сад с красивым и глубоко 
символическим названием 
«Росток». Такую же радостную 
реакцию вызывает «Росток» и 
у многих мам и пап, которые 
водят сюда своих деток, и, ко-
нечно же, у самих малышей. Те 
чувствуют себя здесь как дома 
– у них просторные спальни, 
интересно оформленные игро-
вые комнаты, два бассейна, 
спортивный зал. И, разумеется, 
очень добрые и отзывчивые 
воспитательницы и няни.

Как рассказала заведующая 
детским дошкольным учреж-
дением Ольга Пшеничнова, 
общая площадь детсада – семь 
тысяч квадратных метров. Его 
посещают 275 ребятишек, кото-
рые размещаются в 12 группах. 
Помимо воспитателей, с малы-
шами занимаются и тренеры 
– например, по теннису и даже 
по шахматам. А глава района 
Василий Авдеев добавил, что 
строительство детсада и при-
обретение для него всего необ-
ходимого обошлось примерно 
по одному миллиону рублей 
в расчете на одного ребенка: 

«Мы смотрели далеко вперед. 
Для детей действительно надо 
создавать самое лучшее».

Такие же дальновидные 
подходы воплощены и в 

Аннинской средней школе с 
углубленным изучением от-
дельных предметов, построен-
ной несколько лет назад. Здесь 
есть все, чтобы в каждом ребен-
ке сформировать всесторонне 
развитую личность: и компью-
терные классы, и спортивные 
залы, и богатая библиотека, 
многие книги из которой на-
ходятся в свободном доступе. 
И, конечно же, новаторский 
подход педагогов – не случайно 
школа занимает второе место в 
областном рейтинге. 

– А главный рейтинг – это 
оценки наших ребят, – поде-
лилась с гостями итогами не-
давнего ЕГЭ директор школы 
Наталья Корнилова. – Из 116 
выпускников этого года медали-
стами стали двадцать шесть! 

Яркое, запоминающееся впе-
чатление на гостей произ-

вел и Центральный парк Анны 
– один из самых старинных 
парков региона, основанный 
в начале XIX века. Недавно 
здесь завершилась масштаб-
ная реконструкция, которую 
провели при поддержке пра-
вительства области, и теперь 
парк не узнать. В зеленой зоне 
площадью в 20 гектаров каж-
дому найдется отдых по душе: 
тут и удобные скамейки, и 
разветвленная сеть дорожек, и 
велосипедно-лыжеройллерная 
трасса, и пруд с мостиком, и 
веревочный городок, и многое 
другое. И, конечно же, бес-

численные лужайки под сенью 
вековых деревьев.

– Деревьев здесь более двад-
цати пород, – заметил Василий 
Авдеев. – Есть и уникальные. 
При реконструкции нам их 
удалось сохранить. А кроме 
того, удалось посадить более 
тысячи трехсот молодых. 

А рядом – стадион, уже за-
воевавший репутацию одного 
из лучших в области. На про-
шедших здесь в 2013 году об-
ластных сельских спортивных 
играх аннинские спортсме-
ны сумели в упорной борьбе 
занять первое место. Теперь 
готовятся к таким же играм, 
которые в следующем году 
пройдут также в Анне.

Но аннинцы умеют лиди-
ровать не только в спорте. 

В их традициях – держать 
высокие темпы прежде всего 
в том, что определяет всю 
нашу жизнь и что называет-
ся экономикой. Благодаря 
блестящему организаторско-
му таланту и крестьянской 
мудрости Василия Авдеева в 
районе сложилась дружная 
команда единомышленников. 
Всегда чутко держит руку 
на пульсе повседневных за-
бот АПК первый заместитель 
главы администрации района 
Николай Свиридов, грамотно, 
со знанием дела хозяйствуют 
на земле отец и сын Михаил 
и Валерий Никитины, Виктор 
Максимов, Александр Лепин-
ский, Павел Попов, Юрий 
Губин, Василий Люков, Роман 
Глаголев и другие, профессио-
нально, с учетом запросов лю-
дей, строят свою работу главы 
сельских поселений Виктор 

Леденев, Вера Фролова, Ев-
гений Косолапов и многие их 
коллеги. Такой сплоченной 
команде действительно многое 
по плечу, и Аннинский район 
по праву считается одним из 
ведущих в области. Аннинцы 
больше других намолачивают 
хлеба, здесь больше других 
сеют сахарной свеклы и по-
лучают отличные ее урожаи, 
растет производство молока, 
стабильно работает аннинская 
переработка. Разительные 
перемены происходят и в со-
циальной сфере. 

– Мы внимательно следим 
за тем, как живет наш район, – 
отмечает председатель правле-
ния «Аннинского землячества 
в Воронеже», руководитель 
управления Гостехнадзора по 
Воронежской области Николай 
Феоктистов. – И мы искренне 
рады тучным колосьям пшени-
цы на аннинских полях, рады 
достойным урожаям сахарной 
свёклы, рады каждому новому 
детскому саду, каждой новой 
школе, новым стадионам и 
спортплощадкам. И мы вместе 
с вами во всех ваших делах!

– Мне приходится довольно 
часто бывать в родном райо-
не, – добавляет Фаина Зуева. 
Вместе с Евгением Андрее-
вичем Вихровым и Василием 
Ивановичем Фроловым Фаина 
Тимофеевна двадцать лет назад 
стояла у истоков «Аннинского 
землячества» и с той поры 
принимает активное участие в 
его работе. – А сегодня словно 
открыла нашу малую родину 
заново. Увиденное делает нас 
моложе, множит наши силы, 
желание и впредь бескорыстно 
служить родной земле.
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У карты области
Каменский район

Второе открытие малой родины
Моя земля – Россия | Двадцать лет назад была создана общественная организация «Аннинское землячество в Воронеже».  
Как отметить эту круглую дату? Конечно же, творчески, с пользой для дела

Новый урожай радует
Первые же дни уборки на каменских полях показали: 
урожайность зерновых в районе превосходит прошлогодний 
показатель.

К уборке созревших хлебов каменцы приступили 21 июля, а 
первыми вывели на свои нивы зерноуборочную технику хлеборо-
бы ЗАО «Авангард», ООО «Ольховлогское», ООО «Феникс» и 
КФХ Киселёв. По словам главного специалиста отдела аграрной 
политики районной администрации Ольги Новиковой, урожай-
ность на убранных полях в среднем превышает 35 центнеров с 
гектара, в то время как в прошлом году этот показатель равнялся 
24,4 центнера с гектара.

Асфальт с гарантией
Дорожники Каменки готовы ответить за качество своей работы 
собственным рублём.

Жителей посёлка и транзитных гостей наверняка приятно 
удивит нынешнее состояние ещё недавно проблемного участка 
дороги, ведущего к южному железнодорожному переезду. Вместо 
проклинаемых автомобилистами рытвин, выбоин и ухабов здесь 
появилось новое асфальтовое покрытие, которое впору называть 
«шёлковым путём». К такому, сродни европейскому, состоянию 
его привели специалисты ООО «Дорожник», выигравшие тендер 
на производство ремонтных работ.

– Качество – это, прежде всего, престиж нашей организации, – 
говорит начальник дорожного участка ООО «Дорожник» Сергей 
Рязанцев. – Мы гарантируем, что наша работа на этом участке 
не разочарует каменцев. А если здесь всё-таки выявятся изъяны, 
мы готовы провести повторный ремонт асфальтового покрытия, 
но только уже за средства своей организации. 

Активисты – мастера на все руки
Районная и поселковая администрации нашли стимулы для 
людей, благоустраивающих территории своего проживания.

Итоги объявленного ранее конкурса на самых активных в 
деле благоустройства придомовых территорий людей подвели на 
торжествах празднования Дня посёлка. Победителям в трёх номи-
нациях вручили денежные сертификаты и памятные призы.

Лидерами в номинации «Лучший двор многоквартирного 
дома» конкурсная комиссия назвала жителей дома №16 по улице 
Гагарина. Обилие цветников, арок с розами и оригинальный 
дизайн подъездов, выполненный самими жителями, увенчали 
их труд победным сертификатом на 10 000 рублей. А активисты 
дома №8 на улице Космонавтов стали обладателями денежного 
гранта на сумму пять тысяч рублей за победу в номинации «Луч-
ший комитет многоквартирного дома». Здешние общественники 
оказались не только хорошими организаторами, но и мастерами 
на все руки: сами сажают цветы и деревья, красят бордюры и 
укладывают тротуарную плитку.

А вот для Галины и Виктора Коденцевых, проживающих в 
частном доме №20 по улице Колхозной, стала неожиданным 
сюрпризом их победа в номинации «Лучшая усадьба частного 
дома». Заявку на участие в конкурсе супруги не подавали, но 
члены жюри, объезжая улицы посёлка, были покорены художе-
ственным оформлением их приусадебной территории. 

Зарыбили «каменскую жемчужину»
400 килограммов карпа, белого амура и толстолобика –  
столько весят «новосёлы» главного водоёма райцентра.

Из 64 водных объектов Каменского района этот поселковый 
пруд не зря называют «каменская жемчужина»: он действи-
тельно, словно жемчуг, вправлен в обрамление природного 
ландшафта и удачно огранён необходимой для отдыха людей 
инфраструктурой.

В нынешнем году пополнились и рыбные запасы пруда: 
инициаторами зарыбления стала администрация посёлка и 
районное общество охотников и рыболовов. По словам предсе-
дателя общества Анатолия Гойкалова, на закупку малька рыбы 
30 тысяч рублей выделила администрация, а 16 тысяч собрали 
сами любители рыбной ловли. 

От рыбной фермы в Кантемировке рыбную молодь привезли в 
специальных контейнерах, предоставленных руководителями Ка-
менского осетрового хозяйства. Со временем подросшие толсто-
лобики и белый амур станут хорошими водными «санитарами», 
избавляющими «каменскую жемчужину» от зарастания.

Николай КАРДАШОВ.

Глава Аннинского района Василий Авдеев знакомит членов «Аннинского землячества в Воронеже»  
с одним из новых производственных объектов.
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Можно было бы, наверное, найти, как это обычно 
принято, большой зал с удобными креслами, 
с кондиционерами, провести торжественное 
собрание, выступить с докладами и речами, лучшим 
вручить грамоты – и посчитать дело свершённым.
Но в «Аннинском землячестве в Воронеже» всё 
изначально по-другому. Потому что объединяет оно 
не просто выходцев из Аннинского района – тех, кто 
там родился, учился, начинал свой жизненный путь 
или кто связан другими крепкими узами  
с его повседневными делами, но прежде всего 
людей недюжинных организаторских и творческих 
способностей, людей талантливых, неравнодушных. 

Развитие системы среднего  
образования – один из приоритетов
актуальная тема | Накануне нового учебного года активисты  
«Единой России» и сторонники партии в рамках проекта  
«Модернизация образования» проводят мониторинг готовности школ 

Комментируя мониторинг воронежских 
школ, секретарь Воронежского 
регионального отделения «Единой 

России», член Генерального совета партии, 
председатель Воронежской областной Думы 
владимир нетёСов сказал, что развитие 
и совершенствование системы среднего 
образования является одним из приоритетов 
«Единой России». 
«Средняя школа готовит человека к взрослой, самостоятельной 
жизни, и чем успешнее будет такая подготовка, тем лучше для 
самого выпускника и всего общества. Качество воронежского 
образования давно считается одним из самых высоких в России, и 
наша прямая обязанность – делать всё, чтобы сохранять  
и приумножать этот замечательный потенциал», – подчеркнул  
лидер воронежских «единороссов». 

Для СпРавКи: 
Оценка средних общеобразовательных школ Воронежской области 
проводится по критериям, разработанным в рамках партпроекта 
«Модернизация образования» с учётом законодательных актов, 
стандартов СанПиН и ГОСТ. Комиссии проверяют качество 
освещения, дорожного покрытия, тротуаров, чистоту прилегающей 
территории, состояние классов, наличие технического оснащения.По словам Вячеслава Минакова, в новом учебном году  

школа примет более 1730 учеников.

Домашнее задание
В следующем году реализация  
программы по ликвидации второй смены  
в образовательных учреждениях  
на территории Воронежа будет продолжена
Об этом заявил глава Воронежа Александр Гусев  
на совещании, которое было посвящено подготовке 
школ к новому учебному году. В обсуждении вопроса 
о ликвидации второй смены в общеобразовательных 
учреждениях приняли участие и.о. заместителя 
главы администрации по градостроительству 
Артур Кулешов, и.о. руководителя Управления 
строительной политики Владимир Пешков и 
руководитель Управления образования  
и молодёжной политики Любовь Кулакова.

валентин петРов

По информации Любови Кулаковой, в нынешнем году в 
рамках реализации программы «Содействие созданию в субъ-
ектах РФ новых мест в общеобразовательных организациях 
на 2016-2025 годы» предусмотрено выделение средств шести 
воронежским школам – СОШ №№12,13,43,83,94 и гимназии 
имени И.А. Бунина.

– Это более 60 миллионов рублей. Они предназначены для 
проведения капитального ремонта и приобретения оборудо-
вания. В настоящий момент подготовлена проектно-сметная 
документация, которая прошла процедуру государственной 
экспертизы, заключены контракты. Основные работы начнутся 
в заявленных учреждениях уже в ближайшее время, – отме-
тила руководитель Управления образования и молодёжной 
политики.

Любовь Кулаков добавила, что окончание работ запланиро-
вано на ноябрь 2017 года. Основные работы по капитальному 
ремонту, мешающие учебному процессу, будут завершены до 1 
сентября, а те помещения, в которых необходимо продолжать 
реконструкцию, будут изолированы от детей и обустроены от-
дельным входом. 

Глава Воронежа Александр Гусев спросил у подчинённых, нет 
ли срыва сроков. Любовь Кулакова заверила, что в настоящий 
момент все работы идут в соответствии с утвержденным графи-
ком, который был также согласован с областным департаментом 
образования, науки и молодёжной политики.

Мэр поручил строительному блоку взять под контроль 
работу с подрядчиками с целью недопущения ими нарушения 
условий контрактов и затягивания сроков выполнения работ.

– В следующем году реализация программы по ликвидации 
второй смены на территории Воронежа будет продолжена, в 
связи с этим прошу заранее проанализировать потребность но-
вых мест в образовательных учреждениях. Уже в начале года вы 
должны быть готовы представить список объектов в областной 
департамент образования для более оперативного принятия ими 
решения о необходимом объёме финансирования, – резюмировал 
Александр Гусев.

МЕГАпОлиС
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Опустился  
на самое дно
О таком развитии событий в судьбе «Факела» 
предупреждали перед началом сезона футбольные 
специалисты. На одном желании без должного 
мастерства никуда не уедешь, а именно 
мастерства игрокам нынешнего состава и не 
хватает. Мы надеялись, что после трех поражений 
кряду футболисты «Факела» сумеют прыгнуть выше 
головы и одержать победу над второй командой 
московского «Спартака», которым в Воронеже 
никогда не проигрывали, но реальность  
оказалась более жестокой.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) – «СПАРТАК-2» (Москва) 0:3 (0:1)
В первых турах «Факел» брал очки за счет огромного 

желания, целеустремленности и физической подготовки. 
Большое количество неточных передач в средней линии 
поля и позиционные ошибки в обороне никуда не делись, а 
впереди по-прежнему ничего не получается. В восьми про-
веденных матчах забито всего три гола, два из которых были 
проведены в ворота «Шинника». Была надежда на то, что 
москвичам, у которых оборона тоже не самое сильное звено, 
воронежцы забьют парочку мячей, но она себя не оправдала. 
Болельщики на трибунах подсмеивались над вратарем го-
стей Максименко, который вышел на поле в бутсах разного 
цвета. На левой ноге красовалась белая, на правой – голубая. 
Они прозвали его «высокий блондин в белом ботинке». Он 
свою команду по ходу матча ни разу не спас. Не потому, что 
не смог, а потому что воронежцы не дали ему возможности 
ее спасти: настолько беззубо атаковали, что никто так и не 
понял, хороший он вратарь, или так себе.

Перед стартовым свистком футболисты обеих команд 
минутой молчания почтили память первого президента 
«Факела» Вячеслава Михайловича Муштакова, скончав-
шегося на 79-м году жизни, стоявшего у истоков клуба, 
и отдавшего ему 21 год своей жизни. Игре, показанной 
командой воскресным вечером, он бы точно не порадо-
вался. На равных «Факел» играл с гостями почти полчаса. 
Мичуренков даже мог открыть счет на 8-й минуте, когда 
откликнулся на заброс во вратарскую площадь, но шансом 
своим не воспользовался. Спартаковцы оказались более 
удачливыми. Бакаев перехватил небрежный поперечный 
пас у центрального круга, ворвался в штрафную площадь 
хозяев и точно пробил низом – 0:1. Пятый раз «Факел» 
пропустил первым и ни разу не отыгрался. На 35-й минуте 
голкипер воронежцев спас свои ворота от гола ценой трав-
мы. Последовала диагональная передача на пятачок перед 
воротами. Федоров рванулся на перехват и бросился в ноги 
темнокожему замбийцу Сакале. Форвард оказался в сетке, 
мяч – в поле, а голкипер – в клубном лазарете. На замену 
ему вышел Трунин.

В начале второ-
го тайма у игроков 
«Факела» произо-
шел всплеск активно-
сти. На 51-й минуте 
они доставили мяч в 
штрафную площадь 
москвичей и по во-
ротам поочередно 
пытались пробить 
Каюмов, Шарифи, 
Мичуренков и Лу-
кьяновс, но до врата-
ря мяч так и не дошел. 
«Спартак-2» уверен-
но владел и игровым, 

и территориальным преимуществом, нанес по воротам 
воронежцев 16 ударов, 13 из которых легли в створ. В поте 
лица трудился воронежский вратарь Трунин, впервые в се-
зоне появившийся на поле. Он как герой-панфиловец стоял 
на последнем рубеже и как минимум в трех эпизодах спас 
команду от верного гола, но был не в состоянии отразить 
выстрел Давыдова в верхний угол ворот на 55-й минуте и 
удар в упор Сакалы на 85-й. За три секунды до финального 
свистка «Факел» мог уйти от крупного поражения. Сразу 
четверо игроков в белых футболках оказались во вратарской 
площади «Спартака-2», трое до мяча не добрались, а Хай-
манов с трех метров не попал в створ. В итоге – 0:3. Сейчас 
не хочется делать детальный разбор игр «Факела», порой 
сухие цифры статистики делают это лучше.

В последних четырех встречах «Факел» потерпел четыре 
поражения с разницей забитых и пропущенных мячей 0-9. 
399 минут воронежские футболисты не могут провести гол 
в чужие ворота. Команда меньше всех остальных забила (3 
мяча), пропустив при этом 13. Как итог: «Факел» достиг 
самого дна турнирной таблицы. Теперь просто необходимо 
сразу оттолкнуться и выныривать. Вовремя не оттолкнешь-
ся – не выберешься, захлебнешься и сгинешь.

Главный тренер «Факела» Павел Гусев прокомменти-
ровал: «Опускать руки никто не собирается. Будем искать 
внутренние резервы. Других вариантов нет. Трансферное 
окно из-за прошлогодних долгов перед игроками для нас 
закрыто».

«Факел» опустился на последнее, 20-е, место, набрав всего 
5 очков из 24 возможных. Столько же у «Ротора». Чуть выше 
находятся «Тюмень» – 6 очков, «Авангард», «Зенит-2» и 
«Луч-Энергия» – по 7. Во главе турнирной таблицы «Крылья 
Советов» – 19 очков, «Енисей» – 18, «Волгарь» и «Динамо» – 
по 16, «Тамбов» – 15, «Балтика» – 14. Именно с «Балтикой» 
«Факел» сыграет в Калининграде 19 августа.

фУтбОл

вести

Николай КАРДАШОВ

А помогли ребятам при-
дать этому уроку наглядное и 
пронзительное звучание не-
ординарные гости – руково-
дитель Лискинского филиала 
Дорпрофжел на ЮВЖД Сергей 
Агулов, Заслуженный учитель 
РСФСР Зинаида Тихонова, 
руководитель спорткомплек-
са «Заводской» Александр 
Александров и члены Обще-
ственного совета при отделе 
МВД России по Лискинскому 
району член Союза писателей 
России Валерий Тихонов и 
ветеран ВДВ и МВД Александр 
Вазенмиллер.

 Пока на сценической пло-
щадке старший воспитатель 
Алла Лапина и старшая во-
жатая Лариса Цанава вместе 
с ребятами занимались по-
следними приготовлениями, 
директор «Ракеты» Виктор 
Тарасов познакомил гостей 
с «изюминкой» нынешнего 
сезона – великолепным пла-
вательным бассейном, строи-
тельство которого иницииро-
вала Юго-Восточная дирекция 
социальной сферы. Многие 
ребята вместе с незабываемыми 
впечатлениями увезут домой и 
чисто прикладной навык, не-
обходимый в жизни – умение 
плавать, которое приобретено 
в бассейне. 

А из старых фотоальбомов 
«Ракеты» гости узнали, как 
60 лет назад отдыхали в этом 
лагере дедушки и бабушки его 
нынешних обитателей. И ещё 
одним умением – быть верными 
памяти защитников Отечества 
– обязал ребят урок мужества.

И не было равнодушных 
лиц, когда Лариса Цанава про-
никновенно спела гимн «кры-
латой пехоты» «Расплескалась 
синева», а воспитатель Оксана 
Лазарева обрамила песней 
«Первым делом самолёты» тан-
цевальную композицию своего 
отряда. Дружно подпевали 
ребята и своей вожатой Насте 
Войновой проникновенную 

патриотическую песню «Ты 
помнишь…».

 О воронежской синеве, в ко-
торой зарождались Воздушно-
десантные войска, поведал ре-
бятам служивший десантником 
Александр Вазенмиллер. Осо-
бый ребячий восторг вызвала 
демонстрация Александром Да-
видовичем снаряжения десант-
ников, ранца парашютиста и 
подвески, которую с гордостью 
примерял на себя «ракетчик» из 
лискинской СОШ №9 Никита 
Князев.

 О том, что в жизни всегда 
есть место подвигу, напомнил 
ребятам писатель Валерий Ти-
хонов на примерах героических 
биографий земляков – генера-
ла армии Анатолия Грибкова 
и дважды Героя Советского 
Союза лётчика-космонавта из 
Давыдовки Анатолия Филип-
ченко. На память об этом уроке 
мужества Валерий Алексеевич 
подарил лагерной библиотеке 
книгу Грибкова «Честь имею» 
и свою краеведческую повесть 
о Доне и его озёрах «Не говорю 
тебе «прощай». 

Было чем поделиться с ребя-
тами и Заслуженному учителю 
Зинаиде Тихоновой, поработав-
шей в своё время вожатой Все-
союзного пионерского лагеря 
«Орлёнок», преподавателем в 
Лискинском железнодорожном 
техникуме имени Ковалёва. 

 Разговор о мужестве гостей 
с юными «ракетчиками» стал 
на удивление взаимополезным: 
ребята подарили Валерию Ти-
хонову очень меткое название к 
его новой краеведческой книге 
о послевоенных Лисках, готовя-
щейся к печати. Будет она назы-
ваться «Когда не стало войны». 
А Александра Вазенмиллера 
пригласили поработать буду-
щим летом в их лагере. 

Завершился урок мужества 
торжественным возложени-
ем венков и живых цветов к 
бронзовым бюстам героев-
молодогвардейцев, установ-
ленным на почётной лагерной 
аллее. 
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Зажечь  
ребячьи души
Третья лагерная смена в детском 
оздоровительном лагере «Ракета» 
завершилась уроком мужества
Этот яркий и патриотичный урок у одной из 
самых чистых рек Воронежской области Икорца, 
совпавший с Днём Воздушно-десантных войск, 
воспитатели, вожатые и отдыхающие посвятили 
защитникам Отечества. 

Виталий ЧеРНиКОВ

Разумеется, варение в соб-
ственном творческом соку 
– не то, о чём мечтается авто-
рам, да и читателям. И надо 
отдать должное редактору-
составителю Дмитрию Дья-
кову, который (видимо, при 
помощи редколлегии) находит 
авторов не только в Воронеже, 
но и далеко за её пределами. 
Порой не только в других стра-
нах, но и в других столетиях. 

На последней странице 
обложки каждого выпуска 
размещены имена его авторов. 
Их количество растёт. Самый 
младший автор последнего 
сборника родился в 1971 году 
– насколько адекватно это 
нынешнему состоянию мест-
ной литературы? В один из 
предыдущих выпусков альма-
наха, помнится, была включена 
подборка стихов воронежской 
поэтической молодёжи. Хо-
телось бы увидеть подобную 
и на страницах восьмого от-
деления. 

Постоянная тема «Ямской 
слободы» – обращение к твор-
честву воронежцев, ушедших 
от нас. На этот раз в альманах 
включена подборка стихов 
журналиста Александра Со-
рокина. Его памяти посвятил 
Владимир Колобов очерк о 
том, как Анатолий Жигулин 
писал, а потом пробивал в пе-
чати повесть «Чёрные камни». 
В основе публикации – днев-
ники поэта. 

Уже не впервые в альмана-
хе публикуются материалы, 
связанные с именем писателя-
фронтовика Юрия Гончарова. 
Содержание нынешней пу-
бликации для кого-то, думаю, 

станет сюрпризом. Юрий 
Данилович представлен на 
сей раз в качестве художника. 
«Изучение творческой био-
графии писателя, конечно, 
надо строить на прочтении 
литературных текстов. Но 
в случае с Ю.Д.Гончаровым 
этого будет недостаточно», 
– считает автор статьи о нём 
Тамара Дьякова. 

2016-й, как известно, был 
объявлен в России Годом кино. 
Один из наших земляков, 
сыгравший огромную роль в 
истории отечественного кине-
матографа, – сценарист Евге-
ний Габрилович. Мы и поныне 
помним многие из фильмов, 
снятых по его сценариям, – 
«Начало», «Коммунист», «Два 
бойца». Но почти неизвестен 
Габрилович-литератор. В нача-
ле 1920-х он стал участником 
одной из группировок отече-
ственных экспрессионистов. 
Потом и журналистикой за-
нимался… Напоминанием о 
тех временах стали два текста: 
рассказ «Первая любовь» и га-
зетный очерк «Мясо», который 
составитель называет в преди-
словии «триллером» – Габри-
лович «описывает советскую 
скотобойню, где убийство 
чётко и размеренно поставлено 
на конвейер, который набирает 
обороты и уже не может оста-
новиться». 

Прошлогоднее 125-летие 
со дня рождения Осипа Ман-
дельштама, как напомина-
ет предисловие к альманаху, 
«породило немало событий, 
отзвуки которых вы найдёте и 
на страницах этого отделения 
альманаха». 

Однажды к опальному по-
эту пришли гости – студенты 

Воронежского университе-
та Константин Гусев и Яков 
Гершанович. Пришли, чтобы 
поспорить и, возможно, про-
читать Мандельштаму свои 
стихи. Первый, по крайней 
мере, в родном городе обрёл 
известность и выпустил неко-
торое количество поэтических 
сборников. Второй же погиб 
на войне и при жизни не печа-
тался: долгое время считалось, 
что стихи его не уцелили. 
Но недавно выяснилось, что 
старая тетрадь с творениями 
Гершановича 1933-1936 годов 
хранится в Липецке, у его 
внучки. «Сразу отмечаешь: 
эти стихи не похожи на те, 
которые появлялись тогда в 
воронежской периодике», – от-
мечает составитель альманаха 
в предисловии к подборке. 
Показательны строки из стихо-
творения, названного «Пустые 
глаза» и датированного 1936 
годом: 

Я завидую яблокам спелым, 
На щеках расцветающим 

ярко. 
У меня душа Кавалерова, 
Только мельче, пониже рангом. 

Кавалеров – персонаж на-
писанного почти десятью года-
ми ранее романа Юрия Олеши 
«Зависть». Интеллигент, осо-
знающий свою несовмести-
мость с эпохой. В разгар нэпа и 
одновременно формирования 
нового человека, «человека 
советского», такие восприни-

мались как «уходящая натура», 
маргиналы, вызывающие у 
новых хозяев жизни брезгли-
вую насмешку. К 1936 году 
«кавалеровых» активно рас-
стреливали, сажали, ссылали, 
и признание в некоей близости 
этому человеческому типу 
выглядело идеологической 
диверсией. Неудивительно, 
что Гершанович при жизни не 
печатался. 

С интересом перечитал ста-
тью Дмитрия Дьякова «Во-
ронежский Союз писателей: 
испытание Мандельштамом». 
Некоторое время назад она 
прозвучала как доклад на Ман-
дельштамовских чтениях в 
стенах ВГУ. Автор попытался 
ответить на вопрос, что пред-
ставляло собой писательское 
сообщество ЦЧО к моменту, 
когда поэт оказался в нашем 
городе. Вывод неутешите-
лен: «К сожалению, проверку 
эту они не выдержали, о чём 
на склоне лет (кто дожил до 
старости) сожалели или, в 
крайнем случае, предпочитали 
отмалчиваться… Иначе при-
шлось бы признать: главное, 
что было в их долгой творче-
ской жизни – это те самые 1057 
дней, когда неподалёку от них 
жил великий поэт». 

«Воронеж, блажь, Воронеж 
– ворон, нож», – этой строкой 
из Мандельштама назвал свои 
воспоминания московский 
прозаик Владимир Шаров. 
Ему довелось учиться в Воро-
нежском университете. В наш 
город он попал по совету пре-
подававшего здесь историка-
античника Александра Не-
мировского. Позже здешние 
впечатления причудливым 
образом трансформируются 
в романе «След в след» (от-
дельные фразы оттуда в очерке 
воспроизведены почти дослов-
но). Читая мемуары Шарова, 
опубликованные в «Ямской 
слободе», находишь подтверж-
дение своим подозрениям, 
что некоторые из реальных 
людей стали прототипами 
персонажей той книги. В их 
числе – подруга Осипа и На-
дежды Мандельштамов На-
талья Штемпель. 

«Ямская слобода»  
расширяет границы 
Книжная полка | Одним из главных героев  
«седьмого отделения» сборника, продолжающего традиции воронежских  
губернских издателей и литераторов, стал Осип Мандельштам 
Листая альманах «Ямская слобода» за несколько 
лет, разумеется, и читатель, незнакомый прежде 
с местным литпроцессом, может выявить, каков 
постоянный круг авторов. На страницах нынешнего 
можно прочесть стихи Валентина Нервина, Сергея 
Попова, прозу Александра Бунеева и Марка 
Берколайко, статьи Олега Ласунского и Аллы 
Ботниковой. 
Кое-кто, как поэт Галина Умывакина или историк 
литературы Олег Ласунский, в «отделение 7» попал 
на особую «полочку» – ещё и как юбиляры. 

Назвали лучшей семьёй страны
Семья Бориса и Инны Гошук из Воронежа 
победила во Всероссийском конкурсе «Семья 
года» в номинации «Золотая семья России».

В финале конкурса приняли участие 322 семьи, которые 
стали лучшими на региональных этапах. Борис Алексеевич 
и Инна Степановна два года назад отметили бриллиантовый 
юбилей совместной жизни. Борис Алексеевич имеет звание 
капитана третьего ранга, 18 лет служил на разных кораблях – от 
минного тральщика до эсминца, имеет 12 государственных и 
ведомственных наград. Инна Степановна окончила Киевский 
государственный университет и аспирантуру, более 33 лет 
отработала на кафедре философии в Воронежском лесотехни-
ческом институте. Супруги Гошук – члены президиума Совета 
ветеранов Ленинского района, постоянно проводят встречи со 
школьниками, написали и выпустили цикл книг под общим 
названием «Дети войны».

Тамара Гашимова.

Получатели не дождались «ждунов»
Воронежские таможенники задержали керамические копилки в 
форме популярной скульптуры голландской художницы Маргрит 
ван Бреворт.

Должностные лица Россошанско-
го таможенного поста Воронежской 
таможни проводили таможенный до-
смотр партии товара, импортируемого 
с Украины. В соответствующей графе 
электронной декларации на товары 
заявлено: «изделия декоративные 
из тонкой керамики не для пищевых 
продуктов». В ассортименте были 
представлены керамические вазы, 
сувенирные фигурки и копилки. 

В ходе таможенного досмотра вы-
явлено 84 единицы изделий с наиме-
нованием «копилка большая 350-600 
мм», представляющие собой фигуру 
из керамики в виде безногого суще-
ства серого цвета с головой северного морского слона, телом ги-
гантской личинки и руками пожилого человека, которое сидит на 
стуле в комнате ожидания с условным наименованием «Ждун». 
Документы, подтверждающие законность использования образа 
«Ждун», предприниматель не предоставил. 

Установлено, что произведение с условным наименовани-
ем «Ждун» в любом виде имеет законного правообладателя, 
который направил соответствующее обращение о защите прав 
данной интеллектуальной собственности. В обращении указа-
но, что между компанией-правообладателем и организацией-
импортёром никаких договоров на использование произведения 
с условным наименованием «Ждун» не заключалось, разрешений 

на использование не выдавалось. Соответственно, ввоз товара 
– копилки из керамики в виде произведения с условным наи-
менованием «Ждун» – неправомерен.

По данному факту в отношении фирмы-импортёра возбужде-
но дело об административном правонарушении, предусмотрен-
ном ч. 1 ст. 7.12 КоАП России (нарушение авторских и смежных 
прав, изобретательских и патентных прав). Владельцу партии 
грозит штраф до 20 тысяч рублей, сообщает пресс-служба Во-
ронежской таможни.

Доигрались до суда
Перед судом предстанут шесть воронежцев, обвиняемых в 
незаконной организации и проведении азартных игр  
на территории Центрального района города.

Следственные органы Следственного комитета Российской 
Федерации по Воронежской области завершили расследование 
уголовного дела в отношении шестерых воронежцев, которые 
с апреля по сентябрь 2016 года в помещении, расположенном 
по улице Плехановская, установили игровое оборудование вне 
игорной зоны. В ходе обыска, проведенного сотрудниками ре-
гионального СК во взаимодействии с сотрудниками полиции, 
обнаружили и изъяли десять системных компьютерных блоков, 
мобильный телефон, ноутбук, тетрадь с рабочими записями и 
денежные средства.

– Следователи собрали исчерпывающую доказательственную 
базу, в основу которой легли показания свидетелей, материалы, 
предоставленные сотрудниками ГУ МВД России по Воронеж-
ской области, заключения судебных экспертиз, протоколы 
осмотров предметов, – рассказал руководитель следственного 
отдела по Центральному району Воронежа регионального След-
ственного управления СК России Андрей Филимонов. 

За подобные деяния предусматривается максимальное на-
казание в виде лишения свободы на срок до шести лет.

Светлана воРоБЬЁва, анатолий КРУГЛов.

Главный тренер 
«Факела» Павел Гусев: 

«Опускать руки никто не 
собирается. Будем искать 
внутренние резервы. Других 
вариантов нет. Трансферное 
окно из-за прошлогодних 
долгов перед игроками для 
нас закрыто».

РеЗульТАТы МАТчей 8-Го ТуРА. «Олимпиец» (Нижний 
Новгород) – «Тюмень» 1:2, «Крылья Советов» (Самара) – 
«Динамо» (Санкт-Петербург) 2:0, «Томь» (Томск) – «Шин-
ник» (Ярославль) 1:3, «Химки» – «Волгарь» (Астрахань) 0:1, 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Балтика» (Калининград) 2:0, 
«Кубань» (Краснодар) – «Оренбург» 4:1, «Ротор-Волгоград» 
– «Тамбов» 1:2, «Авангард» (Курск) – «Енисей» (Красноярск) 
0:4. «Луч-Энергия» (Владивосток) – «Сибирь» (Новосибирск) 
сыграют позже. Матч 7-го тура. «Спартак-2» (Москва) – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 3:1.

Евгений маРТЫНов.

КриМиНАл, прОисшествия
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В «позорной» части  
рейтинга

В Госдуме прокомментировали 
рейтинг самых комфортных стран 
мира для пенсионеров, который со-
ставила французская финансовая 
корпорация Natixis. Согласно этому 
рейтингу, первые три строчки по 
уровню комфорта для пенсионеров 
традиционно занимают Норвегия, 
Швейцария и Исландия. Россия же 
оказалась в числе пяти стран «с хво-
ста»: на сороковом месте (из 43 стран). 
Председатель комитета Госдумы по 
труду, социальной политике и делам 
ветеранов Ярослав Нилов признал, что 
выводы рейтинга о положении пен-
сионеров в России являются верными, 
передает «Интерфакс». «Так и есть. У 
нас пенсии мизерные. Россия попала 
в пятерку самых худших стран мира 

по пенсионному обеспечению наших 
граждан – на уровне Индии, Греции, 
Китая», – согласился Ярослав Нилов 
с мнением зарубежных экспертов, 
добавив: «Мы находимся в этом по-
зорном рейтинге, и это уже не первый 
год». При этом он обратил внимание 
на то, что до сих пор не решён вопрос 
об индексации пенсии работающим 
пенсионерам, информируют vesti.ru.

Однако стыдно за отношение госу-
дарства не только к пенсионерам, но 
и к учителям. Так, число довольных 
своей работой учителей по итогам 
2016 года резко сократилось, сооб-
щает газета «Ведомости» со ссылкой 
на исследование «Левада-центра» и 
Высшей школы экономики. Если в 
2015 году доля удовлетворенных сво-
ей работой составляла 42 процента, то 
в 2016 году такую оценку дали только 
22 процента. Доля недовольных зар-
платой выросла с 28 до 34 процентов. 
По данным исследования, средний 

заработок по основному месту работы 
составил 25 975 рублей.

45 процентов опрошенных пожало-
вались на рост внеучебной нагрузки, 
в том числе необходимости заполнять 
документы и отчёты. Большая часть 
учителей не готовы отказаться от 
дополнительных заработков: 64 про-
цента опрошенных заявили, что для 
этого их зарплата должна увеличиться 
в два раза.

Латаем заплаты  
от зарплаты до зарплаты 

Для малообеспеченных россиян 
оформление кредитов становит-
ся реальным способом поддержки 
приемлемого уровня жизни, сооб-
щается в «Мониторинге экономиче-
ской ситуации в России» экспертов  
РАНХиГС, Института Гайдара и 
ВАВТ. Уточняется (и это очень важ-
но!), что рост объёма кредитов за ян-

варь – май 2017 года выше в регионах с 
более высоким уровнем бедности. 

«Более высокий прирост объёма 
кредитов физическим лицам в бедных 
регионах свидетельствует о том, что 
заёмные средства для низкообеспе-
ченных слоев становятся реальным 
способом поддержки хоть сколько-
нибудь приемлемого уровня жизни», 
– подчеркивают экономисты. 

В целом по России уровень бедно-
сти населения в первом квартале 2017 
года составил 15 процентов, что ниже 
аналогичного периода 2016 года (16 
процентов) и 2015 года (15,9 процен-
та), но выше уровня первого квартала 
2012–2014 годов, когда уровень бед-
ности составлял 13,5–13,85 процента, 
сообщает gazeta.ru. 

В июле текущего года ожидания 
жителей России по росту цен ухудши-
лись. Об этом сообщает Банк России. 
Уточняется, что 46 процентов опро-
шенных «инФОМ» россиян не верят 

в снижение инфляции до четырёх 
процентов. Снижение ожиданий у ре-
спондентов связано с ростом тарифов 
ЖКХ, ухудшением урожая на фоне не-
благоприятной погоды, информирует 
тот же сайт.

Россияне всё глубже увязают в дол-
гах. Так, по итогам первого полугодия 
2017 года объём рынка микрофинан-
сирования достиг 215 миллиардов 
рублей, говорится в исследовании 
компании «Домашние деньги» (есть 
в распоряжении «Газеты.Ru»). При 
этом на займы до зарплаты прихо-
дится практически четверть от всего 
объема микрофинансового рынка (24 
процента). Причиной обращения за 
такими займами в 40 процентах слу-
чаев является «задержка зарплаты». 
По данным Росстата, на 1 июля 2017 
года долг по зарплате составлял 3,21 
миллиарда рублей. И это касается 
только тех, кто работает и получает 
зарплату легально. 

Россияне всё глубже увязают в долгах

В гостях у юных «ракетчиков».

Тот самый «Ждун».
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В честь автора «На сопках Манчжурии» 
В Землянске Семилукского района пройдёт 
открытый народный Всероссийский фестиваль 
имени Ильи Шатрова. 

На малой родине знаменитого капельмейстера 26 августа собе-
рутся профессиональные и любительские творческие коллективы 
из Воронежской, Липецкой, Тульской, Ростовской, Белгородской, 
Орловской, Курской и Ярославской областей. Также приглашение 
на фестиваль, который состоится уже во второй раз, получили 
мастера-ремесленники, работающие в традиционных техниках 
декоративно-прикладного творчества. 

василий ЧЕРНоУСов.
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Совет директоров Публичного акционерного общества 
Молочный комбинат «Воронежский» (место нахождения 
Общества: Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, ул. 
45-й Стрелковой дивизии, д.259) уведомляет о проведении 
внеочередного общего собрания акционеров ПАО Молочный 
комбинат «Воронежский» 04 сентября 2017 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой диви-
зии, д. 259.

Начало собрания: 11 часов 00 минут.
Форма проведения – Собрание (совместное присутствие 

акционеров для обсуждения вопросов повестки и принятия 
решений по вопросам, поставленным на голосование).

Список акционеров, имеющих право на участие во внеоче-
редном общем собрании акционеров, составлен на основании 
данных реестра акционеров ПАО Молочный комбинат «Во-
ронежский» на конец операционного дня 13 августа 2017 г.

Регистрация участников собрания будет проводиться Счет-
ной комиссией 04 сентября 2017 г. с 10 часов 00 минут по адресу: 
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259.

Для регистрации участник собрания предъявляет:
* акционер (физическое лицо) – документ, удостоверяющий 

личность; 
* представитель акционера (физического лица) – доверен-

ность от имени акционера и документ, удостоверяющий лич-
ность представителя; 

* представитель акционера (юридического лица) – доверен-
ность от имени юридического лица и документ, удостоверяю-
щий личность представителя; 

* руководитель юридического лица, являющегося акционе-
ром общества – документ, подтверждающий его полномочия на 
участие в собрании, и документ, удостоверяющий личность; 

правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих 
право на участие в собрании, представляют также документы, 
подтверждающие полномочия правопреемников. 

Повестка дня годового общего собрания акционеров: 
 1. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 

имеется заинтересованность, по предоставлению ПАО Сбер-
банк поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ООО «СХП «Новомарковское» в размере 
не более 1 000 000 000 (Одного миллиарда) рублей под про-
центную ставку не более 14% годовых со сроком возврата не 
более 15 лет и на иных условиях банка.

 2. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по предоставлению ПАО Сбер-
банк поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ООО «СХП «Новомарковское» в размере 
не более 2 500 000 000 (Двух миллиардов пятьсот миллионов) 
рублей под процентную ставку не более 13% годовых со сроком 
возврата не более одного года и на иных условиях банка. 

3. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «СХП «Ново-
марковское» в размере не более 1 000 000 000 (Одного милли-
арда) рублей под процентную ставку не более 14% годовых со 
сроком возврата не более 15 лет и на иных условиях банка. 

4. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «СХП «Ново-
марковское» в размере не более 2 500 000 000 (Двух миллиардов 
пятьсот миллионов) рублей под процентную ставку не более 
13% годовых со сроком возврата не более одного года и на иных 
условиях банка. 

5. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по предоставлению ПАО Сбер-
банк поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ООО «СХП «Молоко Черноземья» в раз-
мере не более 1 000 000 000 (Одного миллиарда) рублей под 
процентную ставку не более 13% годовых со сроком возврата 
не более одного года и на иных условиях банка. 

6. О согласии на совершение крупной сделки, в совершении 
которой имеется заинтересованность по предоставлению ПАО 
Сбербанк поручительства общества в период 2017-2018 гг. 
(до даты проведения следующего годового общего собрания 
акционеров) по обязательствам ОАО «Молочный завод» в 
размере не более 200 000 000 (Двухсот миллионов) рублей под 
процентную ставку не более 13% годовых со сроком возврата 
не более одного года и на иных условиях банка.

7. О согласии на совершение крупной сделки, в совершении 
которой имеется заинтересованность по предоставлению ПАО 
Сбербанк поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до 
даты проведения следующего годового общего собрания акцио-
неров) по обязательствам ОАО «Молочный завод» в размере не 
более 40 000 000 (Сорок миллионов) рублей под процентную 
ставку не более 14% годовых со сроком возврата не более 15 
лет и на иных условиях банка.

8. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по предоставлению ПАО Сбербанк 
поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты про-
ведения следующего годового общего собрания акционеров) по 
обязательствам АО «Молвест» в размере не более 1 000 000 000  
(Одного миллиарда) рублей под процентную ставку не более 
12% годовых со сроком возврата не более 3 лет и на иных 
условиях банка. 

9. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 530 000 000 (Пятьсот тридцать мил-
лионов) рублей под процентную ставку не более 14% годовых 
со сроком возврата не более 15 лет и на иных условиях банка. 

10. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 279 000 000 (Двести семьдесят 
девять миллионов) рублей под процентную ставку не более 
14% годовых со сроком возврата не более 15 лет и на иных 
условиях банка.

11. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 307 000 000 (Триста семь миллио-
нов) рублей под процентную ставку не более 14% годовых со 
сроком возврата не более 15 лет и на иных условиях банка. 

12. О согласии на совершение крупной сделки по предо-
ставлению ПАО Сбербанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 

собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 500 000 000 (Пятьсот миллионов) 
рублей под процентную ставку не более 14% годовых со сроком 
возврата не более одного года и на иных условиях банка. 

13. Предоставить согласие на крупные сделки – договоры 
поручительства / договоры залога (в т.ч. договоры о залоге 
товаров в обороте, договоры о залоге, договоры об ипотеке) 
/ дополнительные соглашения к договорам поручительства / 
договорам залога, которые могут быть совершены Публичным 
акционерным обществом Молочный комбинат «Воронежский» 
с Акционерным обществом «ЮниКредит Банк» в период с 
01.08.2017 до очередного годового общего собрания акционе-
ров Общества в целях обеспечения исполнения обязательств 
Общества с ограниченной ответственностью «Сельскохозяй-
ственное предприятие «Молоко Черноземья» / Общества с 
ограниченной ответственностью «Сельскохозяйственное пред-
приятие «Новомарковское» по кредитам / кредитным линиям 
в рамках соглашений о предоставлении кредита / линиям для 
осуществления документарных операций в рамках соглашений 
о специальных условиях предоставления линии для осущест-
вления документарных операций.

14. Предоставить согласие на крупные сделки, в совер-
шении которых имеется заинтересованность, – договоры 
поручительства / договоры залога (в т.ч. договоры о залоге 
товаров в обороте, договоры о залоге, договоры об ипотеке) 
/ дополнительные соглашения к договорам поручительства / 
договорам залога, которые могут быть совершены Публичным 
акционерным обществом Молочный комбинат «Воронежский» 
с Акционерным обществом «ЮниКредит Банк» в период с 
01.08.2017 до очередного годового общего собрания акционе-
ров Общества в целях обеспечения исполнения обязательств 
Общества с ограниченной ответственностью «Сельскохозяй-
ственное предприятие «Молоко Черноземья» / Общества с 
ограниченной ответственностью «Сельскохозяйственное пред-
приятие «Новомарковское» по кредитам / кредитным линиям 
в рамках соглашений о предоставлении кредита / линиям для 
осуществления документарных операций в рамках соглашений 
о специальных условиях предоставления линии для осущест-
вления документарных операций.

15. О согласии на совершение крупных сделок по привлече-
нию кредитов в Банке ГПБ (АО) в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
в размере не более 800 000 000 (Восемьсот миллионов) рублей 
под процентную ставку не более 11% годовых, со сроком воз-
врата кредита не более 15 лет и на иных условиях банка.

16. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению Банку ГПБ (АО) поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 1 110 000 000 (одного миллиарда 
ста десяти миллионов) рублей под процентную ставку не бо-
лее 12% годовых со сроком возврата не более 15 лет и на иных 
условиях банка.

17. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению Банку ГПБ (АО) поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Ленина» в раз-
мере не более 400 000 000 (Четырехсот миллионов) рублей под 
процентную ставку не более 12% годовых со сроком возврата 
не более 15 лет и на иных условиях банка.

 18. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по предоставлению Банку ГПБ 
(АО) поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ООО «СХП «Новомарковское» в размере не 
более 650 000 000 (Шестьсот пятидесяти миллионов) рублей 
под процентную ставку не более 10% годовых со сроком воз-
врата не более одного года и на иных условиях банка. 

19. О согласии на совершение сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по предоставлению Банку ГПБ 
(АО) поручительства общества в период 2017-2018 гг. (до даты 
проведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ООО «СХП «Молоко Черноземья» в раз-
мере не более 350 000 000 (Трехсот пятидесяти миллионов) 
рублей под процентную ставку не более 10% годовых со сроком 
возврата не более одного года и на иных условиях банка. 

20. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению АО Россельхозбанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 530 000 000 (Пятьсот тридцать мил-
лионов) рублей под процентную ставку не более 12% годовых 
со сроком возврата не более 15 лет и на иных условиях банка. 

21. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению АО Россельхозбанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 279 000 000 (Двести семьдесят 
девять миллионов) рублей под процентную ставку не более 
12% годовых со сроком возврата не более 15 лет и на иных 
условиях банка. 

22. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению АО Россельхозбанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 307 000 000 (Триста семь миллио-
нов) рублей под процентную ставку не более 12% годовых со 
сроком возврата не более 15 лет и на иных условиях банка. 

23. О согласии на совершение крупной сделки по предостав-
лению АО Россельхозбанк поручительства общества в период 
2017-2018 гг. (до даты проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) по обязательствам ООО «Мамоновские 
фермы» в размере не более 500 000 000 (Пятьсот миллионов) 
рублей под процентную ставку не более 12% годовых со сроком 
возврата не более одного года и на иных условиях банка. 

В соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах» сооб-
щаем, что акционеры, не принявшие участия в голосовании по 
вопросам повестки дня или голосовавшие против, приобретают 
право требовать выкупа принадлежащих им акций. Выкуп 
акций будет производиться в соответствии с требованиями 
ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об акционерных обществах» по цене 2000 
рублей за одну обыкновенную акцию. Стоимость утверждена 
советом директоров общества на основании данных оценки, 
произведенной независимым оценщиком.

С информацией (материалами), представляемой при под-
готовке к собранию, можно ознакомиться начиная с 15 августа 
2017 г. в помещении ПАО Молочный комбинат «Воронежский» 
по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259 
(административно-правовой отдел).

Телефон для справок: (473) 242-53-39.

Совет директоров 
ПАО Молочный комбинат «Воронежский».

На правах рекламы.

Сообщение
о проведении внеочередного общего

собрания акционеров
ПАО Молочный комбинат «Воронежский»

острогожское линейное производственное управление маги-
стральных газопроводов (далее – ЛПУМГ) предупреждает, что 
на территории Воронежской области, в том числе бобровского, 
Лискинского, острогожского, Каменского, Репьевского, ольхо-
ватского, Подгоренского, Россошанского, Хохольского районов 
проложены магистральные газопроводы высокого давления (да-
лее – МГ). их повреждение представляет опасность для жизни 
и наносит большой материальный ущерб. Вблизи газопроводов 
проложены кабельные линии связи, телемеханики, электрохи-
мической защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий эксплуатации, исклю-
чения возможности повреждения магистральных газопроводов 
«Правилами охраны магистральных трубопроводов», статьей 28 
главы VIII Федерального закона №69-ФЗ от 31 марта 1999 г. «О 
газоснабжении в Российской Федерации», установлена ОХРАН-
НАЯ ЗОНА, а также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ 
РАБОТ в этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы магистрального газо-
провода в виде участка земли, ограниченного условными линиями, 
проходящими в 25 метрах от оси газопровода с каждой стороны; во-
круг газораспределительных станций (ГРС) устанавливаются в виде 
участка земли, ограниченного замкнутой линией, отстоящей от гра-
ницы территории ГРС на 100 м, санитарно-защитная зона ГРС – 300 м  
во все стороны (п. 28 разд. 7.1.1. СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРещАеТСЯ:
- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники, скирдовать сено и солому, 

содержать скот;
- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды через газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, тракторов и механизмов;
- перемещать и производить засыпку опознавательных стол-

биков;
- открывать люки, калитки ограждений; открывать и закрывать 

краны и задвижки;
- устраивать свалки, навозохранилища, выливать агрессивные 

жидкости;
- разводить открытый огонь.

Владельцам коммуникаций и сооружений, пересекающихся с 
МГ, а также находящихся в охранной зоне газопроводов (автомо-
бильные и железные дороги, кабельные линии, воздушные линии 
электропередач, нефтепродуктопроводы и т.д.) ЗАПРЕЩАЕТСЯ 
производство земляных, строительно-монтажных и ремонтных 
работ без письменного разрешения Острогожского ЛПУМГ. Зем-
лепользователи не имеют права препятствовать подъезду эксплуа-
тирующему персоналу к объектам линейной части магистральных 
газопроводов для проведения ремонтных работ и обслуживания 
оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и уменьшения ущерба 
при разрушении газопровода Сводом правил СП 36.13330.2012 
«Актуализированная редакция СНиП 2.05.06-85* «Магистральные 
трубопроводы» (табл.4) устанавливаются минимальные расстояния 
от магистральных газопроводов от 100 до 300 м в зависимости от 
диаметра МГ. В пределах этих расстояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ воз-
водить строения и сооружения, размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 90 Земельного кодекса РФ (от 25.01.2001 
№ 136-ФЗ) земельные участки, на которых расположены подземные 
объекты трубопроводного транспорта, признаются землями транс-
порта. У собственников земельных участков возникает ограничение 
прав в связи с установлением охранных зон и зон минимальных 
расстояний таких объектов. 

При рассмотрении соответствующими органами ходатайства о 
предоставлении земельных участков, места расположения объектов 
строительства и прокладываемых инженерных сооружений должны 
предварительно согласовываться с Острогожским ЛПУМГ.

Запомните, что совершение в охранных зонах магистральных 
трубопроводов действий, запрещенных законодательством Россий-
ской Федерации, либо выполнение в охранных зонах магистральных 
трубопроводов работ без соответствующего разрешения предприя-
тия трубопроводного транспорта или без его уведомления влечет на-
ложение административного штрафа на граждан в размере от 50 тыс.  
до 100 тыс. руб.; на должностных лиц – от 500 тыс. до 800 тыс. 
руб.; на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность 
без образования юридического лица, – от 500 тыс. до 800 тыс. руб. 
или административное приостановление деятельности на срок до  
90 суток; на юридических лиц – от 500 тыс. до 2,5 млн. руб. или 
административное приостановление деятельности на срок до 90 
суток (Статья 11.20.1 КоАП РФ «Нарушение запретов либо несо-
блюдение порядка выполнения работ в охранных зонах магистраль-
ных трубопроводов»).

ГРАжДАне!
будьте внимательны и осторожны вблизи газопроводов. об-

наружив утечку газа или его возгорание, немедленно прекратите 
работы, удалите людей и механизмы из опасной зоны и сообщите 
в острогожское ЛПУМГ по телефонам: 8 (47375) 4-80-53; 4-87-44; 
4-81-94 или в ближайшую администрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область, г. Острогожск, 4, 
Острогожское ЛПУМГ.

Вниманию рукоВодителей 
предприятий, учреждений, 
общестВ и тоВарищестВ,  
землепользоВателей,  

населения  
Воронежской области!

17 августа журналисту
Виктору Ивановичу 
МацаеВу 
исполняется 80 лет.

Живет поэт, 
                  творит на славу. 
Ему сияет солнца свет.
И мы гордимся им по праву,
Таких отменных 
                       больше нет.
Пиши на зависть и на диво,
На перекор своей судьбе.
Дерзаешь от души, красиво.
Дай Бог здоровья, друг, тебе!

Н.Болотов, Т. Коноплина,  
Т. Корчагина.

поздравительная открытка
Ветерана труда, чуткую,  
добрую и отзывчивую

Марию Васильевну
ЖелаМскую

поздравляем с прекрасным юбилеем, 
который грядёт в четверг, 17 августа.
Пусть он будет светлым и радостным, 

пусть заботы и переживания  
отодвинутся в сторону.  

Здоровья Вам и долголетия,  
уважаемая Мария Васильевна.

«Коммуновцы». 

 Считать утерянным
бланк полиса 

ОСаГО еее 0399672447.

На «Чайке» вовсю идут 
строительные работы. Кругом 
горы песка и щебня. Подходим 
к полю: по пестрящему зелё-
ным цветом мягкому покрытию 
перемещаются газонокосиль-
щики.

– Не газон, а пуховая пери-
на! – улыбается рабочий. 

К нашей беседе присоединя-
ется ответственный специалист 
по строительному контролю 
стадионов в Воронеже АНО 
«Арена-2018» Павел болотов:

– Месяц назад мы засеяли 
поле специальными сортами 
травы, которые соответствуют 
всем требованиям ФИФА. Га-
зон хорошо прижился, растёт, 
набирает силу и требует над-
лежащего ухода: постоянного 
полива и подкормки удобре-
ниями. После чемпионата мира 
мы сменим натуральный газон 
на искусственное покрытие. 
Отделочные работы ведутся и 
в административном корпусе. 
Скоро начнём асфальтирова-
ние беговых дорожек и уста-
новку зрительской трибуны 

на 500 человек. Само поле для 
тренировок сборных плани-
руется огородить отдельным 
забором.

Не отстаёт от «Чайки» и 
«Локомотив», где уже уста-
новлены зрительские трибуны, 
идут работы в административ-
ном здании. На самом поле 
высадили газон, идентичный 
тому, что мы видели на стадио-
не «Чайка». 

Специалист из Москвы 
признаётся, что подготовить 
воронежские стадионы для 
тренировок футбольных звёзд 
мировой величины – дело не-
простое. Однако все работы 
идут согласно графику. Сдать 
объекты собираются намного 
раньше указанного в договоре 
срока (30 ноября) – в сентябре. 
Станут или нет воронежские 
футбольные поля местом для 
проведения тренировок сбор-
ных мира, решит специальная 
комиссия, когда будут сданы 
все строящиеся к чемпионату 
мира объекты. При выборе 
учтут качество газона и раз-
витость инфраструктуры ста-
дионов. 

Поле для  
чемпионов
Время перемен | На воронежских стадионах 
«Чайка» и «Локомотив» полным ходом идёт  
реконструкция в рамках подготовки России  
к чемпионату мира по футболу в 2018 году 
Через год в нашу страну приедут лучшие сборные 
мира, чтобы побороться за право стать чемпионом 
крупнейшего мирового первенства. Для миллионов 
отечественных фанатов чемпионат мира по футболу 
в России – значимое событие. Приобщиться к нему, 
возможно, сможет и Воронеж. Для того чтобы наш 
город в качестве тренировочной базы принял звёзд 
мировой величины, на стадионах «Чайка»  
и «Локомотив» ведётся масштабное обновление.
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После реконструкции стадион «Чайка» станет развитым спор-
тивным объектом с полем искусственного покрытия и адми-

нистративным корпусом с современной инфраструктурой.

сергей дорохоВ

Руководитель Управления физической культуры и 
спорта Воронежа Александр БАхтин:

– После проведения чемпионата мира в России воронежцы 
смогут оценить новую инфраструктуру стадионов «Чайка» и 
«Локомотив». Преимущество будет отдаваться обучающимся 
в детско-юношеских спортивных школах. Доступ к полю с ис-
кусственным покрытием, возможно, будет ограничен. Однако 
беговыми дорожками на обоих стадионах и сектором для тол-
кания ядра на «Чайке» пользоваться смогут все желающие. 
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